

09 83 36 29 25

## LES JOURNÉES DES FAMILLES



## Quand les enfants sont-ils prêts à enlever la couche ?

L'acquisition de la propreté, repérer les signes et l'accompagner

Mardi 14 et Mercredi 15 avril 2015 Soirées débats

à PERPIGNAN



## POURQUOI UNE RENCONTRE SUR CE THÈME?

La période d'apprentissage de la propreté soulève diverses questions pour les parents, sur la méthode à adopter, le bon moment pour se lancer, les discours contradictoires sur ce qu'il faut mettre en place avec l'enfant entre les amis, les professionnels, ou encore les "injonctions" de le rendre propre avant d'entrer à l'école par exemple. Ces questions occultent parfois ce que l'enfant lui même ressent et ce dont il a besoin.

Ce temps d'échanges consacré aux parents d'enfants âgés de moins de 4 ans propose d'aborder le thème de l'acquisition par les enfants du contrôle de leurs sphincters. Partager vos expériences et questionnements peut vous aider à mieux comprendre ce qui est en jeu durant cette période pour l'enfant, et pour vous-mêmes.

Chaque enfant a son propre rythme de développement, comment savoir quand il sera prêt? Comment être à l'écoute de ses besoins? Face aux échecs de nos tentatives, comment nous remobiliser? Et si, en semblant refuser "devenir propre", notre enfant s'opposait en quelque sorte à notre autorité de parent pour gagner en autonomie...

## Rencontre débats sur l'acquisition de la propreté pour les tout-petits

3 séances de groupes d'échanges sont proposées sur le même thème afin de permettre à chacun d'y participer selon ses disponibilités.

Mardi 14 avril de 18h30 à 20h

ou

Mercredi 15 avril de 17h à 18h30

ou

Mercredi 15 avril de 19h à 20h30

Les échanges seront animés par des éducatrices de jeunes enfants et une psychologue.

Le nombre de places étant limité à une douzaine de participants pour favoriser les échanges, il est recommandé de vous inscrire préalablement au 09 83 36 29 25 (appel non surtaxé).



Une traduction en Langue des Signes Française de l'une des séances est possible sur demande adressée par mail avant le 3 avril à meje66@gmail.com.

Manifestation organisée par la Maison d'éducateurs de jeunes enfants (association MEJE 66), dans le cadre du Réseau d'Écoute, d'Appui et d'Accompagnement des Parents des Pyrénées-Orientales.